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物流港站车来车往，交通干线川流不

息。记者近日在南昌向塘国际陆港、长江

沿线的重要港口九江港、东西交通大动脉

沪昆高速公路江西段等地走访看到，这些

交通大动脉加速“流动”，一个个亮眼的“流

动”指标折射出一线经济的强劲“脉动”。

每5分钟进出一辆货车

春日渐暖，走进南昌向塘国际陆港，吊

车来回装卸货物，集装箱整齐地码在铁轨

两旁，它们即将搭乘火车奔向海外。

“春节后开工以来，南昌向塘国际陆港

货物数量明显增加，平均每 5 分钟就有一辆

货车进出。30 余名工作人员轮班上岗，全

力保障货物运输。”南昌向塘国际陆港场站

负责人陈飞说。

过去，江西展宏农业发展有限公司出

口东南亚的货物需先通过铁路运输到沿海

再转海运。随着南昌向塘国际陆港中老国

际班列的开通，这家公司部分出口东南亚

的货物实现铁路直达，显著降低企业物流

成本。“2023 年我们实现‘开门红’，1 月份已

完成 360 余万美元的出口额。”该公司总经

理高昕说。

为方便内陆企业“出海”，中国铁路南

昌 局 集 团 有 限 公 司 与 中 铁 集 装 箱 运 输 有

限责任公司、厦门外代国际货运有限公司

合 作 推 出 南 昌 向 塘 至 厦 门 高 崎“ 点 对 点 ”

快 速 货 运 列 车 ，实 行“一 站 式 ”机 车 牵 引 ，

不仅简化客户发运流程，货运效率也大幅

提升。

“‘点对点’快速货运列车与之前的普

通 货 运 列 车 相 比 ，压 缩 近 一 半 的 到 达 时

间。”厦门外代国际货运有限公司南昌分公

司主管曾晨曦说。

每天吞吐货物约45万吨

春日的九江港，满载货物的船舶依次

停靠，吊机繁忙作业。“我一天差不多要吊

运 5000 吨到 6000 吨货物，春节后作业计划

很满。”卸船司机廖节说。

九江港是江西省重要的煤炭、矿建材

料、金属矿石集散地。“2022 年九江港货物

吞吐量达到约 1.81 亿吨，同比增长 5.92%，

创历史新高。”江西省九江市港口航运管理

局副局长丁本领说，今年以来九江港货物

运输更加繁忙，1 月货物吞吐量达到 1392 万

吨，同比增长 2.81%，平均每天吞吐货物约

45万吨。

丁本领介绍，九江港将加大港口项目

基础设施建设，其中 2023 年推进 11 个码头

项目建设，投资总额约 30亿元。

记者在九江市湖口县银砂湾作业综合

码头工程建设现场看到，施工人员正加快

码头桩基工程建设。“该码头建设 2 个 5000
吨级散货出口泊位和 4 个 5000 吨级散货进

口泊位，设计年吞吐量 2150 万吨。”江西省

港口集团九江港口项目建设指挥部银砂湾

项目办主任郭辉说，作为江西省重点项目，

该码头建设今年春节期间未停工，整个工

程预计 2024年 8月竣工验收。

日最高车流量超过7万辆

沪昆高速公路是一条横贯东西的“大

动脉”，其江西段干线全长 525 公里。江西

省交通投资集团统计数据显示，今年正月

初六当日沪昆高速公路江西段断面车流量

达到 7.48万辆，比 2022年正月初六增长 1万

多辆，突破历史最高值。

江西省萍乡市湘东区是沪昆高速公路

自西向东进入江西的第一站，记者在萍乡

市湘东区走访看到，物流运输企业订单“饱

满”，一片繁忙景象。“从统计数据看，2022
年 12 月的货运量较前一个月翻了一倍。”江

西中为优服物流服务有限公司总经理汤菊

华说。

对此，货运司机方洪岩深有感触。他

告诉记者，以前运一单货回来要等几天才

有货，现在回来马上就要装货走。

这样的繁忙场景出现在沪昆高速公路

沿线不少地方。记者在晶科能源股份有限

公司上饶基地看到，生产线一片忙碌。该

公司物流经理程曦介绍，2023 年企业签单

饱和度超过 50%，处于满产满销状态。

企业订单多，交通运输忙。一个个亮

眼的“流动”指标，折射出江西各地物流运

输繁忙、经济活力迸发的生动图景。

（新华社南昌2月 20日电）

新华社北京 2 月 20 日电 北京冬奥会

闭幕一周年之际，冬奥会官方电影《北京

2022》20日发布先导预告片及概念海报。

预告片中，严寒与风雪无法阻挡场馆

建设者、技术官员、志愿者的脚步，压力与

困难让运动员们必胜的决心更加坚定，场

灯亮起，五环闪烁，众星即将登场……

首款概念海报是以“与自然博弈”“向极

限挑战”为核心主题。运动员雪镜折射出飘

扬的北京冬奥会会旗，冬奥精神与运动之美

共同绘出冬奥会的人文与竞技魅力。

奥 运 会 官 方 电 影 是 国 际 奥 委 会 自

1912 年以来，要求每届奥运会主办城市制

作的记录奥运会的电影，是一次向世界传

达举办地时代风貌、文化特征、人文理念的

影像创作，备受国际社会关注。

《北 京 2022》由 张 艺 谋 监 制 ，陆 川 执

导，张和平担任总顾问及专家顾问团团长，

北京冬奥组委、国际奥委会、文投控股股份

有限公司共同出品，海口川制作娱乐有限

责任公司承制，将在 2023 年亮相大银幕，

与观众共享冬奥的闪亮回忆。

跆拳道大满贯赛将产生
8个巴黎奥运会直通名额

2 月 20 日，在新西兰首都惠灵顿进行的曲棍球世界

超级联赛中，中国女子曲棍球队以 4∶1 战胜美国队。图

为当日中国队球员欧紫霞（右）在比赛中。

新华社发 （孟 韬摄）

折射江西各地物流运输繁忙、经济活力迸发的生动图景

从交通大动脉指标感受一线经济“脉动”
新华社记者 郭杰文 胡晨欢 黄和逊

羽毛球亚团赛中国队夺冠

江西籍选手赵俊鹏
为国羽晋级建功

本报讯 （全媒体记者李征）北京时间 2 月 19 日，

2023 年亚洲羽毛球混合团体锦标赛在迪拜落幕。中国

队以总比分 3∶1 战胜韩国队，获得冠军。值得一提的是，

夺冠阵容中的江西南昌籍男子单打选手赵俊鹏，在小组

赛中击败对方男单选手，为中国队顺利晋级建功。

本次比赛国羽以练兵为主，派出多名年轻小将出

战。27 岁的赵俊鹏目前世界排名第 12，堪称队伍中的老

大哥。在 2 月 16 日的小组赛第三场比赛中，中国队与韩

国队相遇，胜者即获小组第一。率先出场的赵俊鹏，以

2∶1 的比分击败韩国选手赵根烨，帮助中国队拿下关键

的开门红。挺进八强后，教练组出于各种因素考虑雪藏

了赵俊鹏。国羽众小将顶住压力，发挥出色，最终夺得冠

军，为中国队成功实现该赛事卫冕。

▶2 月 20 日，江西省吉安市吉州区保育院的孩子们在

“二月二 龙抬头”活动上参加拔河比赛。

新华社发 （李 军摄）

▼2 月 20 日，山东省高密市密水街道中心幼儿园的孩

子们在打腰鼓。 新华社发 （李海涛摄）

本报高安讯 （通讯员李莉）

近年来，高安市积极探索发展循

环农业，实施绿色种养循环农业

项目，将水稻秸秆、牲畜粪便等腐

熟还田，化废为肥、变肥为宝，不

仅解决因养殖而造成的环境污染

问题，还推进了农业、畜牧业的清

洁绿色发展。

高安是个产粮大市，水稻收

割之后，秸秆的处理就成了一大

难题。2019 年 6 月，高安开始试

点推广农作物秸秆综合利用。此

后，在 18 个粮食主产乡镇扶持建

设 11 个秸秆收储中心，培育专业

从事秸秆收储运的经营网点 300
多个，初步构建起相对完善的秸

秆收储销售渠道。

高 安 市 杨 圩 镇 横 塘 村 的 一

片油茶试验田里，经过简单处理

的 秸 秆 围 绕 油 茶 树 干 堆 放 着 。

据村干部介绍，有秸秆覆盖的田

块 杂 草 更 少 ，同 时 ，秸 秆 覆 盖 下

的土壤温度变化趋缓和，低温时

增 温 ，高 温 时 降 温 ，保 水 保 墒 作

用显著。秸秆还田的优势，在轮

作 生 产 的 地 方 就 更 加 明 显 了 。

冬 天 地 不 闲 ，晚 稻 收 完 没 多 久 ，

又要忙着种油菜。秸秆还田，不

仅增加土壤中的有机质，解决土

壤板结问题，还可在一定程度上

减 少 温 室 气 体 的 排 放 强 度 。 据

统计，2022 年，高安秸秆综合利用

率达 96.46%。

高安还是个养殖大市，为解

决粪污产生的环境污染问题，该

市 在 2021 年 启 动 绿 色 种 养 循 环

农业试点项目，遴选社会专业化

服务组织，对各类养殖业产生的

粪 污 收 集 、处 理 、施 用 提 供 全 过

程、专业化服务。养殖企业只需

将粪污拉到专业处理公司，就可

由公司将粪污变成堆沤肥，或者

发酵出沼气、沼液等进行循环利

用。通过实施绿色种养循环农业

项目，高安畜禽粪污综合利用率

达 95%以上，推进了畜牧业清洁、

绿色、健康发展。

高安市的“海归”青年丁旦曾

获“全国十佳农民”称号，既是 9450 亩土地的经营者，也

是专业型新农民的代表，对生态农业发展理解更深。“绿

色种养循环是推动农业绿色低碳发展的重要途径，通过

畜禽废弃物资源化利用，持续改良土壤，减少温室气体的

排放强度，提高土壤固碳增汇能力。”丁旦说。

近两年，高安市完成绿色种养循环试点面积 21 万

亩，减施化肥超过 1400 吨，增加土壤有机质 0.3 克/千克

以上，作物同比增产 3.5%，畜禽粪污综合利用率达 95%
以上。
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冬奥会官方电影《北京2022》
发布首支预告片

新 华 社 南 京 2 月 19 日 电 （记 者王恒

志）记者 19 日从主办方获悉，世界跆拳道大

满贯冠军系列赛（奥运直通卡赛）将于今年

回归，并在 3 月和 12 月举办两届，最终产生

8个巴黎奥运会直通名额。

作为新晋赛事，世界跆拳道大满贯冠军

系列赛在东京奥运周期成功举办三届，产生8
个奥运名额，中国选手赵帅、周俐君都是通过

这项大满贯赛率先拿到直通资格的。2023年

将举办两届奥运直通卡赛，3月底到4月初补

办2022年赛事，12月中旬举办2023年赛事。

该项比赛是世界跆拳道联盟和新跆联

无锡赛事管理有限公司在 2017 年创办的

全新赛事，永久落户中国无锡。

跆拳道大满贯冠军系列赛设独立的大

满贯积分体系，8 个级别积分排在榜首的选

手将获得奥运入场券。新周期的每届赛事

分为海选赛和总决赛两个阶段。与上个周

期不同的是，世锦赛、大奖赛等各项国际大

赛冠军不再能直接获得大满贯总决赛的参

赛资格，除世跆联和东道主推荐选手外，其

他参赛资格都来自海选赛阶段。

2 月 20 日，浙江省台州市仙居县迎晖幼儿园的孩子们在“二月二 龙抬头”活动中表演舞龙。2 月 21 日迎来“二月二，龙抬头”，各地举行丰富多彩、各具特

色的活动迎接农历二月初二，弘扬中华传统文化。 新华社发 （王华斌摄）


